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Estudio del comercio 
informal está listo pero 
resultados son incógnita 
Ad portas del arribo de la alcaldesa electa Camila Nieto, desde el 
municipio de Valparaíso aseguran que el informe está “finalizado”. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaOestrellaalpodd 

11 Totalmente finali- 
zado”. Estas fueron 
las palabras que uti- 

lizó el administrador mu- 
nicipal de Valparaíso, Da- 
niel Ramírez, al responder 
ala consulta sobre el estu- 
dio de comercio ambulan- 
te que inició el municipio 
porteño, por un valor su- 
perior alos 50 millones de 
pesos y un plazo inicial de 
150 días, contabilizados a 
partir del primer semestre 
del año 2023. 

Lo anterior porque la 
relevancia de conocer los 
resultados hoy cobra más 
sentido que nunca, ya que 
estamos no solo ad portas 
de que finalice el año, sino 
también, a solo semanas 
de que asuma las riendas 
dela ciudad una nueva al- 
caldesa: Camila Nieto. 

Sin embargo, pese a las 
razones ya mencionadas y 
en medio de la insistencia 
de este medio de comuni- 
cación, como también de 
la propia ciudadanía y los 
locatarios que dan vida al 
comercio formal de la Ciu- 
dad Puerto, las conclusio- 
nes se mantienen en el 
hermetismo absoluto. Al 
menos eso dejan entrever 
las declaraciones emitidas 
desde la municipalidad. 

“El estudio de comercio 
informal que realizó la Al- 
caldía Ciudadana se en- 
cuentra totalmente finali- 
zado. Hubo una presenta- 
ción de los resultados en la 
comisión de Desarrollo Ur- 
bano, Territorial y Produc- 
tivo del concejal Vladimir 
Valenzuela, donde pudi- 
mos analizar algunos re- 
sultados de ese diagnósti- 
co”, señaló Ramírez. 

Un diagnóstico, conti- 
nuó el administrador, que 
“tiene una etapa, obvia- 
mente, de exploración pa- 
ra saber cuál es la situa- 
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INFORME SERÍA TRASPASADO AL EQUIPO DE LA NUEVA ALCALDESA 

ción actual del comercio 
informal en nuestra ciu- 
dad y una derivada en ac- 
ciones y recomendaciones 
para poder ir abordando 
esta problemática”. 

Sobre los resultados, la 
autoridad aseguró que “este 
informe está a disposición, 
apropósito del traspaso de 
gestión quese estárealizan- 
do”, poro que esperan, en 
lo que se presume un tras- 
paso de responsabilidades, 
que “con ese informe la ale 
caldesa electa y su equipo 
puedan tomar la decisión 
delasacciones arealizar res- 
pecto del comercio infor- 
mal en nuestra ciudad”. 

Ahora bien, pese a con- 
sultar nuevamente si se 

podría acceder a alguna 
conclusión general, se in- 

  

formó que el estudio no es- 
tará disponible para los 
medios. 

Quienes tampoco han po- 
dido conocer los resulta- 
dos de este estudio son los 
concejales. 

“Es un informe que fue 
analizado en la comisión 

que presido y se estaba ala 
espera de la resolu: 
municipal respectiva. Es 
importante asumir la di- 
mensión socioeconómica 
que hay detrás del comer- 
cio ambulante, que su de- 
sarrollo también responde 
a procesos de crisis econó- 
mica, a la pandemia y por 
cierto, a un modelo econó- 

mico que no está generan- 
do crecimiento distributi- 
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ILLONES, SE LICITÓ EN MAYO DEL AÑO 2023. 

vo hacia la ciudadanía”, 

señaló el concejal Vladi- 
mir Valenzuela. 

En ese contexto, agre- 
86, “le corresponderá a la 
nueva administración mu- 
nicipal decidir si utilizará 
el informe como insumo y 

si acoge las propuestas ex- 
presadas”. 

Anteesta declaración, y 
pese a adelantarnos que sí 
existe un informe e inclu- 
so, propuestas, no obtuvi- 
mos mayores detalles por 
parte del concejal Valen- 
zuela sobre el estudio. 

Por su parte, el edil 
Dante Iturrieta, quien pu- 
so sobre la mesa del Con- 
cejo Municipal de este jue- 
ves la temática, reveló que 
no recuerda que haya exis- 
tido alguna “comisión pa- 
ra analizar la situación; la 

última comisión en la que 
yo participé fue donde pre- 
sentaron avances y que en- 
tregarían lo antes posible 
el estudio presentado, si- 

tuación queaún no ocurre 
y por lo visto, no ocurrirá 
lamentablemente”. 

“Solicito que se pueda 
entregar esa información o 
que nos digan, de una vez 
portodas, quenoestá listo”, 
dijo en la sesión de ayer. O 
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FUEGOS ARTIFICIALES DEBERÍAN LLEGAR A FINES DE NOVIEMBRE. 

Concejales porteños ya 
comienzan a preparar la 
llegada del Año Nuevo 
Cuarenta días faltan para 
que la ciudad de Valparaí- 
so celebre, una vez más, 
un Año Nuevo sobre el 
mar, por lo que su organi- 
zación, desde ya, resulta 
clave para asegurar el éxi- 
to de esta festividad tan es- 
perada por los porteños y 
esencialmente por el gre- 
mio turístico. 

En ese contexto, y 
aprovechando que ayer se 
llevó a cabo una nueva se- 

sión del Concejo Munici- 
pal, los concejales discu- 

tieron, en detalle, el servi- 
cio de traslado marítimo y 
terrestre de las balsas que 
serán parte de los puntos 
de lanzamiento de los fue- 

gos artificiales. 
En la oportunidad, el 

administrador municipal, 
Daniel Ramírez, reveló 

que la celebración man- 
tendrá el formato de este 
año, es decir, tendrá un ca- 
rácter piromusical. Asi- 
mismo, “los decibeles se- 

irán siendo bajos”. 
“Un punto que no se 

pudo discutir en la comi- 
sión de Régimen Interno, 
pero que es de una impor- 
tancia administrativa es 

el servicio de traslado ma- 
rítimo y terrestre, man- 
tención, armado, desar- 
me, ensamblado y fondeo 
y puesta en servicio de sie- 

te balsas que serán parte 
de los puntos de lanza- 
miento de la pirotecnia 
que comprenden los luga- 
res ubicados en el mar y 
en tierra para este Año 
Nuevo 2024-2025”, con- 

textualizó Ramírez. 

  

balsas se pondrán a dis- 
posición del Año Nuevo 
sobre el mar, con el ob- 
jetivo de lanzar los fue- 
gosartificiales. 

La licitación, en ese marco, 
explicó el administrador, se 
realizó en octubre de este 
añocon un presupuesto má- 
ximo disponible de 150 mi- 
llones de pesos y con el foco 
puesto en la experiencia. 

Bajo ese llamado, “el 
único oferente y quien se 
adjudica esta licitación es 
Señales Marítima Limita- 

da”, una empresa, según 
refiere en su sitio web, de 
Viña del Mar y que ofrece 
“servicios integrales en in- 
geniería y operaciones 
submarinas”. 

“El Año Nuevo va tal 
como está planificado: los 
fuegos artificiales vienen 
en camino, llegan el 30 de 
noviembre al país y espe- 
ramos la primera semana 
de diciembre ya contar 
con las autorizaciones co- 
rrespondiente para poder 
hacer el lanzamiento de 
los fuegos artificiales, así 
que todo marcha como es- 

tá planificado y la coordi- 
nación con las distintas 
instituciones también se 
han ido realizando. Tene- 

mos la última reunión 
con el equipo de la marina 
el día 2 de diciembre”, 
añadió. O
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